

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria . . . 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Precios de suscripción

Ptas

En la isla, un mes adelantado . . . 1'50
En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mahón, viernes 25 Febrero de 1898.

N.º 4.957

SECCION POLITICA

El programa conservador

ARTÍCULO ESCRITO PARA LA PUBLICIDAD

Existe hoy en la nación española una crisis curiosa, digna de que todos los estadistas y todos los sociólogos la estudien, por encerrar fenómenos sociales y políticos de la mayor importancia. Me refiero a la crisis del partido conservador, empeñado en formarse de nuevo, no bajo la tradición que dejara Cánovas como su testamento irrevocable, bajo innovaciones reaccionarias, las cuales a guerra civil huelen, como huelen á azufre los demonios, pues no se dará un paso atrás en sentido reaccionario, sin empezar alentando las terribles aspiraciones de D. Carlos y sin concluir trayendo una revolución inevitable. Se dice que no importan los jefes en política y que los partidos pueden perseverar y continuar en su trabajo, si quier hayan perdido aquellas cabezas ilustres, que se hallaban á su frente y de su dirección disponían. No creo yo así. La importancia de los jefes, hállase manifiesta nada menos que en Inglaterra, es decir, en el pueblo, donde tienen más fuerza las instituciones y menos fuerza las personas. Había en Inglaterra un partido tan glorioso por su programa y por su historia como el partido vigh, autor de todas las grandes reformas británicas que han sido como los timbres de aquel Parlamento y como las glorias mayores de nuestra gloriosísima centuria. Pues aquel partido perdió la jefatura de Gladstone, y desde que perdió la jefatura de Gladstone, á nadie se le ocurre pueda volver hoy al Gobierno, aunque cada día parecen más evidentes las derrotas y las torpezas de los torys. Pues lo mismo ha pasado en España desde que Cánovas ha desaparecido del mundo al golpe de un horroroso crimen; el partido conservador

ha desaparecido con él y no hay medio ninguno de rehacerlo y de reorganizarlo.

II

Cánovas era un verdadero conservador á la inglesa. Mientras las reformas democráticas estaban en litigio, combatíalas con todas sus fuerzas y por todos los medios legales; más en cuanto las reformas democráticas eran decretadas por las Cortes y sancionadas por la Corona, créase, como buen conservador, en deber extricto de mantenerlas y hasta de prosperarlas. Nadie habrá olvidado la declaración que hizo en 1888 contestando á mi discurso último en el Parlamento español, para decir que mucho le repugnaba el sufragio universal, mucho el Jurado popular, mucho las libertades absolutas por nosotros mantenidas, pero que si al poder llegaba, no tocaría tales instituciones ni con intento de mejorarlas, dejando las mejoras factibles á los gobiernos liberales. Así lo primero que hizo, cuando tras la crisis del 90 entró por julio en la pública gobernación del Estado, fué formular sus propósitos de conservación rigurosa y de tenaz estabilidad, serenando así los ímpetus de la democracia y devolviéndole su calma interior, tan saludable á la paz y á la libertad de nuestra patria. Cánovas no reformó el Jurado, á pesar de las obyurgaciones reaccionarias contra esta grande institución; Cánovas no restringió el sufragio, á pesar de que la escuela conservadora mal dice la universalidad del voto; Cánovas dejó las asambleas populares á su libertad plena sin prohibirlas y menos refrenarlas; Cánovas de volvió sus cátedras á profesores que lanzara la teocracia de Barcelona y de Salamanca por sus ideas racionalistas; Cánovas opuso á las declaraciones del Consejo de Instrucción Pública pidiendo pertenecieran los maestros normales á la Iglesia católica por fuerza, como tributo pagado á la intol-

rancia religiosa; Cánovas salvó la Iglesia protestante de los cuatro caminos amenazada por las piquetas clericales; Cánovas no restringió la imprenta de modo ninguno, aunque tenía para restringirla el motivo de la guerra; Cánovas se resolvió airadísimo contra Silvela, cuando su antiguo compañero y subordinado propuso la reforma en sentido reaccionario del Código Penal, proclamando, como jefe de los conservadores, que la estabilidad y la conservación española, se hallan en el pacto establecido entre los derechos del pueblo y los privilegios del trono.

III

Toda política conservadora, en mi sentir, debiera fundarse sobre base tan amplia, y debía tender á guardar programas y procedimientos, con cuya virtud hemos logrado y establecido la completa pacificación del país. De las tres fracciones en que ha quedado dividida la vieja escuela conservadora, fracción Elduayen, fracción Romero, fracción Silvela-Pidal; las dos primeras mantienen el criterio liberalísimo de Cánovas, pero la última, la más numerosa, la más cercana quizás del gobierno, lo revoca y contradice, con grave detrimento del pueblo. Tres puntos capitales encierra el programa de aquellos que se dicen la unión genuinamente conservadora. Primer punto, las vaguedades regionalistas de Silvela; segundo punto, las fórmulas socialistas nuevas de que uno y otro se muestran muy prendados, acaso por ser este último, el dogma capital que los confunde y los identifica. Siempre me han parecido mal, muy mal, y así con franqueza se lo he dicho, las vaguedades regionalistas de Silvela, rayanas por su derecha con la utopia del carlismo y rayanas por su izquierda con la utopia del pacto federal sinalagmático. Siempre que se ha presentado alguna ocasión de tratar las legislaciones particulares hispanas, las ha encarecido Silvela; y siempre que se ha tratado de reformas administrativas, ha querido Silvela

sustituir á las ya viejas provincias, las más viejas regiones. En este punto yo he preferido siempre, desde que toqué la desorganización traída por las utopías federales á nuestra Patria, el organismo de la Revolución francesa, copiado y traducido por nuestros liberales progenitores á esas regiones, independientes casi, donde pondría su trono D. Carlos ó su tribuna la federal, por culpa de los sofistas que parecen ser nuestro castigo, según el daño que quieren inferirnos y que nosotros debemos evitar á una, todos cuantos hemos traído á España, y en España organizado, los principios salvadores, por progresivos, de las modernas democracias.

Otro de los puntos en que de Silvela disiento y que más de Silvela me apartan, es la reforma del Código penal, so pretexto de armonizarlo con los adelantos de la jurisprudencia contemporánea, como si estos adelantos en término postrero, por su carácter fatalista sacado del materialismo contemporáneo, no fuese abominable retroceso que quiere convertir los crímenes en ordinarias enfermedades y gobernar la sociedad por insufrible mecánica. Pero lo que Silvela requiere de la política, no es el progreso penal, es todo lo contrario, un maquiavélico acto de arruinar el Código promulgado por la Revolución, á cuya sombra se han puesto por obra y han vivido nuestras venerandas libertades. Como en el Código no sean delitos las predicaciones republicanas, y la Constitución sea monárquica, Silvela quiere que las predicaciones republicanas cesen por completo en los periódicos y en los Congresos, no consinténdose ninguna especie contra el sistema político doctrinario y contra la carta otorgada, sobre cuyas vetusteces hemos puesto nosotros la fecunda vegetación democrática.

EMILIO CASTELAR.

(Concluirá.)

SECCION DE NOTICIAS

Tropas á Cuba
Excursión Escolar

Palma 22, 6'30 t.

Acaba de zarpar el vapor correo «Bellver» para Barcelona, á cuyo bordo embarcaron 109 reclutas destinados á Cuba.

Manda este contingente el capitán Sr. Billón.

Al dirigirse la tropa al muelle precedida de una música que tocaba la marcha de «Cádiz», atrajo considerable gentío; produciéndose tristes escenas de despedida.

Las autoridades han saludado á los expedicionarios al embarcar; resonando aclamaciones á la patria, al Rey y al ejército.

En el muelle se dieron también vivas á Weyler.

El embarque se ha llevado á cabo con orden perfecto, sin incidentes.

Han salido también en el «Bellver» los estudiantes de Barcelona que han pasado estos días en Mallorca con su profesor D. Odón de Buen.

Los excursionistas se deshacen en elogios de las bellezas de la isla.

Ecos políticos

«El Daily Post» admite que la voladura del «Maine» ha sido intencionada, y en ese caso cree que hayan sido los agentes del periódico español «The Journal», que ha apostado 100.000 dólares á que hará que se rompa las hostilidades entre España y los Estados Unidos.

Este «Journal» es el mismo que preparó la fuga de aquel marimacho que quiso asesinar al coronel Pintos.

Este mismo «Journal» es el propietario del yate filibustero fondeado en la Habana que traen á bordo un cañón y explosivos.

Si el «Maine» resultase volado intencionadamente había de tomarse la medida á los tripulantes de ese yate pirata, cuya tripulación anda diciendo que creen que la catástrofe no fué casual.

De haber sido alguno, son ellos. Se trata de ganar cien mil duros, y ante esa cantidad, poco puede importar al propietario de ese periódico la vida de 250 paisanos suyos.

Hay mucho criminal descarado en la nación de los lynchamientos.

Pues señor, nos van á pedir cuenta esos señores hasta de los garbanos que echamos al puchero:

Dícese que el Gobierno norteamericano llamará al Sr. Giménez Sobral, agregado naval de la legación de España en Washington, para rogarle que manifieste si son ciertas las palabras que le atribuye el «Herald», diciendo que conoció la falta de cuidado que ocasionó la voladura del «Maine», pero que se niega á decirlo para evitar que los marinos yankees se burlen de la visita de cortesía del «Vizcaya».

Ya estamos viendo la destitución del señor Giménez Sobral y la exigencia de Mac Kinley obligando á decir al Sr. Sagasta que él y todos sus ministros tienen á la marina yankee por la primera marina del mundo, y á sus oficiales como los más instruidos, inteligentes y previsores que hay en el planeta.

Una segunda edición de lo de la carta.

Aquí nadie chista sin permiso de Mac Kinley.

Los Carnavales han quitado toda la actualidad á la política y parece como si no existiesen cuestiones internacionales y de orden interior.

Madrid se divierte, pero lo hace atropelladamente, gastando un dinerito sin lucimiento. Es su idiosincracia.

Una gran cabalgata que tenía preparada ha hecho fiasco, por que, no ya la política, allí ni siquiera saben dirigir las fiestas.

En otras grandes poblaciones, incluso en Barcelona, la política descansa. La gente baila, grita y se disfraza, y por unas cuantas horas se olvida de todo.

El miércoles de Ceniza nos traerá de nuevo la vida agitada de las cuestiones nacionales, á menos que hoy ó mañana los norteamericanos no vuelvan á hacer unas de las suyas y á obligarnos á mandar á paseo las fiestas.

Que todo cabe en lo posible.

El general Howard opina que la guerra no sobrevendrá á consecuencia de la voladura del «Maine»; pero que estallará con motivo de las simpatías de los Estados Unidos por se paratistas cubanos.

Si, la simpatía que tiene el ratero por el reloj ageno.

Que la Isla de Cuba estuviese en Africa ó Asia, es decir que no estuviese á dos pasos de los Estados Unidos para ser anexionada, y veríamos qué simpatías eran las de esa gente.

Si los tontos mambieses creen en la buena fe de esos señores, buen chasco se llevan.

Si nosotros pasamos, tras nosotros pasarán ellos, y la raza cubana será absorbida por la yankee, y á los cincuenta años no que dará ras ro de los «perlátas» del mar Caribe.

Bien que para entonces ya habrán hecho su pacotilla los Gómez, los García, los Rabi y los Collaso.

No es verdad que haya disentiimiento entre los Sres. Si vela y Pidal. ¡Pues no faltaba más! ¡Ahora que están en la oposición!

Déjese que suban al poder y entonces la bazofia hará que se pongan como perros y gatos.

Hasta entonces hay que aplazar la lucha entre esos dos monagos.

Ahora ¿para qué reñir? ¿Se mata así el hambre?

Lo de Filipinas parece que no va tan bien como dice el Sr. Primo.

Ha habido un combate en que nuestras tropas hicieron á los «talisanés» ciento y tantos muertos.

Para ser talisanés, nos parecen muchos muertos.

¿No será esa la cola que dejó Aguinardo?

Porque ahora resulta que la cacareada paz todavía tiene el rabo por desollar.

En los Estados Unidos se están haciendo toda clase de preparativos guerreros. Se llama á las milicias, se ponen las costas en estado de defensa, se montan cañones, en los astilleros se da la última mano á los buques, y en fin, todo indica que la guerra contra nosotros, si no cedemos Cuba, se declarará muy pronto.

En cambio, véase nuestro Gobierno. ¡Cuanta placidez! ¡Qué tranquilidad! ¡Qué siesta más hermosa!

Se nos echarán encima los acontecimientos y veremos este Gobierno de ineptos y mentecatos apurarse, como sucedió con lo de Melilla, y no dar pié con bola, y amedrentarse y achicarse como si mandasen la República de Andorra ó el principado de Mónaco.

¡Buén papel vamos á representar!

España perderá á Cuba, y á causa de estos borbónicos, perderá la dignidad, si una mano fuerte, cualquiera, un coronel desesperado, no empuña la escoba y lo barre todo antes.

Leemos:

«La negativa de España respecto á la independencia en sus trabajos de comisión norteamericana sería considerada por los políticos de Washington como una manifestación de desconfianza, y podría llegarse á la ruptura hostilidades. Mac-Kinley y otros políticos creen que no es cosa de perder tiempo discutiendo un reglamento de puerto ó cosas análogas cuando lo que interesa es averiguar por qué voló el «Maine».

Salimos de lo de Dupuy y entramos en lo del «Maine».

Y saldremos de esto, para entrar en otra cosa.

Esos señores quieren la guerra.

Laborantes de allá

y weyleristas de acá

No sabemos quienes son peores ni quienes son más enemigos de España.

Para nosotros es enemigo de España todo aquel que quiera la guerra en Cuba, sobre todo si quien la quiere no hace sacrificio ninguno y solo se propone ganar algo, comprándolo con sangre y dinero españoles.

Al laborante le preocupan un bledo la libertad y el derecho; no protege al filibustero por filibustero, sino que lo que busca es el negocio para hoy y el negocio para mañana.

Comprad con prima al laborante norteamericano el crédito que tiene contra la futura República cubana, asegurad al comerciante yankee un convenio comercial que le permita el «privilegio» de explotar el mercado de Cuba, y habrán desaparecido sus amores para la causa de Calixto García. Tanto le importa á ese miserable mercachifle la libertad como la reacción, tanto le importa que en cada esquina de las calles de la Habana se levante una horca como que domine allí el más desenfadado libertinaje: «money, dinero, dollars», esta es su bandera.

Pero ese enemigo norteamericano es para nosotros menos odiado que este enemigo español que se llama Weyler, y contra cuya conducta debiera levantarse todo el país.

¿Quién es Weyler? No queremos ocuparnos del Weyler de los primeros años de la restauración; día vendrá en que «le haremos justicia»; el Weyler de hoy es un general á quien la patria ha dado cuantos elementos pidió para vencer y no ha vencido; le hemos dado hombres, dinero, autoridad, todo cuanto podía apetecer; y ¿qué ha hecho? ¡Ah! ha realizado la hazaña de los reconcentrados, página de tristeza que el ejército español, noble y valiente, debe rechazar.

No ha batido en el campo á la garrapata insurrecta, no ha sabido buscar al enemigo en sus madrigueras, no ha podido combinar un plan estratégico que nos diera honra y provecho.

Todo su talento militar se ha reducido á reconcentrar campesinos indefensos y sitiarnos por hambre. ¡Valiente hazaña!

Nosotros hubiéramos comprendido que entrara por una parte de la isla y se detuviera en la opuesta, dejando arrasado, como otro Atila, el camino recorrido; pero no nos explicamos, y menos aceptamos, el inhumano procedimiento de la reconcentración para matar por hambre al que estando bajo la salvaguardia de la noble España era sagrado; sagrado, repetimos, con la seguridad de que no habrá en España nadie que no acepte el calificativo.

No supo ó no pudo vencer, Weyler, y ahora en estos momentos supremos y difíciles, cuando todos, republicanos y carlistas, hombres de gobierno y demagogos, piden la paz, piden que por lo menos en Cuba no se extreme la contienda política, y cuando es un deber moral elementalísimo dejar que se haga el ensayo de la autonomía, como «nosotros hemos dejado hacer» el ensayo de la guerra, no oponiendo dificultades al odiado gobierno de Cánovas, y no oponiéndolas al mismo Weyler, ahora se nos viene este caballero con su candidatura en la Habana y con el propósito de llevar á la gran Antilla la mayor de las perturbaciones incluso la que originaría su presencia en el capital antillano.

Hora es ya de acabar. Si el gobierno no ha sido bastante cobarde para no hacer efectivas las responsabilidades en que ha incurrido Weyler. España entera, que está por encima del gobierno y de los intereses dinásticos, debe imponer su voluntad, levantando bandera contra el general político que así trata de perturbar la obra de la paz en que todos estamos interesados.

Desde hoy al decir ¡Viva España! ¡Viva la paz! entiéndase que gritamos ¡Abajo los laborantes! ¡Abajo los jingoistas! ¡Abajo los que tratan de poner obstáculos á la obra redentora de la autonomía!

(El Mercantil Valenciano.)

MAHÓN

Casino Unión Republicana

Extraordinaria función para mañana sábado á beneficio de la Sra. D.^a Concha Lozano y de D. Vicente Salvador.

PROGRAMA

- 1.º La aplaudida comedia NICOLÁS, puesta en escena por el señor Nuñez.
 - 2.º La celebrada zarzuela, MÚSICA CLÁSICA.
 - 3.º La divertida zarzuela, EL LUCERO DEL ALBA. Puestas en escena por el señor Salvador.
- A los señores abonados en

el pasado Carnaval se les reservarán sus respectivas localidades.

Toda la localidad se repartirá á domicilio á los señores Socios.

El precio de suscripción será á voluntad de los concurrentes.

Las familias que deseen concurrir á la mencionada función pueden pasar aviso al conserje de la Sociedad.

Nuestro amigo D. Juan J. Rodriguez, vocal de la Junta Directiva de la Sociedad general de Alumbrado, ha presentado en la sesión celebrada por aquella en la mañana de hoy, una proposición que dice así:

«A fin de evitar disgustos y disensiones en el seno de la Sociedad, y en atención á que ésta cuenta con accionistas de distintas opiniones, el vocal que suscribe propone á la Junta acuerde que en la próxima elección de Diputados á Cortes, los Directores de la Sociedad se abstengan en absoluto, así directa como indirectamente, de pedir votos y de dar ó recomendar candidatura alguna á los empleados y operarios, dejando á todos en libertad completa de emitir sus sufragios en favor del candidato que sea más de su agrado. Mahón 25 febrero 1898.—J. J. Rodriguez.»

La proposición que precede, que al parecer debía ser aprobada por unanimidad y sin discusión, pues á no dudar conviene á los intereses de la misma que la política no se introduzca en su seno, ha sido no obstante desechada por la Junta, por haberse opuesto á ella el Sr. Presidente D. Juan Taltavull Garcia, presentando otra proposición de «no ha lugar á deliberar», que ha sido aceptada.

Nos limitamos por hoy á relatar los hechos ocurridos, pero volveremos sobre esta cuestión.

Por despacho telegráfico se sabe que en la subasta verificada ayer, en el Ministerio de Fomento, se adjudicó á favor de «La Maquinista Naval» la construcción del valizamiento á la bahía de Paomar, por la cantidad de 69.800 pesetas. Celebramos el desarrollo que en sus trabajos va constantemente tomando dicha sociedad.

Procedente de Marsella ha fondeado esta mañana en nuestro puerto, el yate de recreo inglés á vapor «Sathama» al mando del capitán mister Bister.

Como dijimos ayer, el próximo domingo tendrá lugar en el casino Unión Republicana un lucido baile de PIÑATA, en el que tomará parte el siempre aplaudido Orfeón «El Progreso», el cual amenizará los intermedios cantando escogidas piezas de su vasto repertorio.

Auguramos á dicha sociedad una concurrencia extraordinaria para el día citado, al que prometemos nuestra asistencia.

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha dispuesto que sean incursos en el apremio de primer grado, todos los vecinos que se hallen en descubierto en la cuota del reparto de consumos de 1892-93 correspondiente al tercer trimestre.

En otro lugar de este número publicamos el decreto de referencia.

Desde anoche se deja sentir un fuerte N. acompañado de una llovizna, lo que ha sido causa que la plaza de la Pescadería se haya visto hoy exhausta de toda clase de pescado.

En la función que tendrá lugar mañana sábado en el casino Unión Republicana á beneficio de la señora Lozano y del Sr. Salvador cuyo programa anunciamos en el primer suelto de nuestra gacetilla, tomará parte una banda de música que amenizará los intermedios en obsequio á los beneficiados.

Dicha función promete estar muy concurrida.

La revista inglesa «Science» publica una nota muy curiosa, en la que M. W. Very relata sus observaciones en la emigración de los pájaros durante la noche.

El medio de realizar esta observación ha sido descubierto casualmente, observando la luna con un anteojito. Prolongando la contemplación de nuestro satélite á través de un ecuatorial ó de cualquier telescopio, se ve á los pájaros emigrantes que pasan por el campo del anteojito, proyectándose en forma de manchas negras en movimiento sobre el disco luminoso.

De este modo, no sólo es posible comprobar el hecho de la emigración nocturna, sino además formarse idea aproximada de su importancia numérica. Dicha importancia varía mucho con la hora y las condiciones de la observación. Muchas veces no transcurre un minuto sin que atravesen el campo del telescopio gran número de pájaros, divididos generalmente en pequeñas bandadas. Vuelan próximamente á una velocidad de ciento cincuenta á doscientos kilómetros por hora.

Alcaldía de Mahón

Reparto de Consumos para cubrir el déficit de 1892 93

Providencia

Mediante no haber satisfecho las cuotas que les fueron señaladas á los vecinos de este término municipal, en el reparto efectuado para cubrir el déficit de consumos de 1892-93, cuyos plazos les fué concedido por esta Alcaldía en tiempo oportuno y publicados por los medios de costumbre antes de proceder á declararlos morosos; en cumplimiento de las facultades que me concede el artículo 15 de la Instrucción de procedimientos de 12 de Mayo de 1888; declaro incursos en el apremio de primer grado á todos aquellos que no lo hayan satisfecho consistente en: el recargo de 5 %, sobre sus respectivas cuotas que prescribe el artículo 11 de la citada Instrucción; advirtiéndoles que transcurridos que sean los tres días siguientes á la publicación de esta Providencia, incurrirán en el segundo grado de apremio ó sea el 12 %, procediéndose desde luego á embargar bienes, muebles y se-

movientes.—En cumplimiento de lo que prescribe el artículo 14 de la mencionada Instrucción se anuncia por pregón y por medio de la prensa esta Providencia, para que llegue á conocimiento de las personas interesadas, y no aleguen ignorancia.—Mahón 24 Febrero de 1898.—El Alcalde, J. Biale y Coll.

Don José Antonio Tutzó Gelabert, Juez municipal suplente de esta Ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia de este Partido por indisposición del señor Juez municipal propietario que lo regenta interinamente:

Por el presente y en virtud de lo mandado en providencia de hoy dictada en el expediente sobre declaración de herederos ab-intestato de los hermanos Jaime y Pedro Orfila Billot, declarados presuntos, muertos se llama á los que se crean con igual ó mejor derecho á la herencia de los mismos que su hermano D. Juan Orfila Billot, que la tiene solicitada, para que comparezcan á deducirlo en dicho expediente dentro del término de treinta días á contar desde la publicación del presente edicto en la Gaceta de Madrid.

Dado en Mahón á primero de Febrero de mil ochocientos noventa y ocho.—José A. Tutzó.—Ante mí, Juan Allés.

DON JUAN BIALE COLL, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que terminado el plazo de la Recaudación voluntaria del tercer trimestre de las contribuciones territorial é industrial del presupuesto corriente, en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargo en la Oficina que la recaudación tiene establecida en Mahón, Calle La Infanta 12, durante los diez primeros días del próximo mes de Marzo y á las horas de 9 de la mañana á la 1 de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.—Mahón 18 de Febrero de 1898.—El Alcalde, J. Biale Coll.

Aviso á los Sres. Cargadores

La próxima semana saldrá de Barcelona para Mahón la goleta «SAN JAIME», su patrón Miguel Pons.

Admite carga á precios reducidos. Para informes á sus consignatarios en Barcelona: Señores Torres y Grau—Consulado 2 bis y en esta á D. Antonio C. Frau muelle.

Aviso á los Cargadores

El día 3 de Marzo próximo saldrá de Barcelona para esta el pallebot SAN RAFAEL al mando de su patrón Pedro Bellot.

El 27 del corriente saldrá de esta para Barcelona la polacra goleta ANITA al mando de su patrón José Guerrero.

Para informes y demás dirigirse á sus consignatarios en Mahón Miguel Estela Rampa Abundancia 45 y en Barcelona Sres. Moll y Corominas Plaza Palacio Letra B.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 25

De Marsella vapor y yacht ingles «Lathama» cap. Mr. Bister con 19 trips. 9 pas. y su equipo.

1898

Hoja del Calendario para mañana

Febrero 26 Sábado

Stos. Alejandro y Leandro obispos. Sale el sol á las 6:38.—Pónese á las 5:49.

Luna: Sale 9:28 M.—Pónese 10:19 N.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 24, m.

Ha fallecido en la Habana el general Serrano Altamira.

En el Senado de Washinton discutióse la beligerancia de los cubanos y tratóse de las probabilidades de guerra entre España y los Estados Unidos.

Madrid 24, t.

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina. En él se ha tratado exclusivamente del estado de relaciones entre España y los Estados Unidos y de la situación de Cuba.

Madrid 24, t.

Los ministros al salir del Consejo han guardado absoluta reserva, respecto á los acuerdos tomados. Lo único que se sabe es que se ha aplazado llevar á la firma el decreto de disolución de Cortes.

Madrid 24, n.

Telegramas privados de la Habana juzgan insostenible la situación del gobierno insular.

Nótase gran alarma en las bolsas de París y Londres. Madrid 25, m.

Habana.—Los rebeldes quemaron el ingenio Canamago defendiéndolo 25 soldados y 18 movilizados. El batallón de Antequera fué á prestarles auxilio y entonces huyeron los insurrectos dejando 4 muertos. Nosotros tuvimos 14 muertos y muchos heridos.

Cotización Oficial

Madrid 24 Febrero 4:00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for interior, exterior, Amortizable, Cubas 1886, Banco España, Tabacalera, Paris á la vista, Londres, Aduanas, Filipinas.

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva n.º 25 IMPRENTA: Calle de San José 69

Anuncios

SE ADMITEN toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

MUEBLES DE VIENA GRAN SURTIDO

J. SINTES MERCADAL

ALMACEN DE MUEBLES

MAHÓN, PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚM. 6, MAHÓN

Juego completo para cuarto escritorio

MESA DE NOGAL "MINISTRO", SILLÓN Y SEIS SILLAS ASIENTO MADERA PERFORADA

25 DUROS

No olvidarse que hay de todo mucho y barato

Antes de comprar visitad la casa que nada perdereis

(Quedan algunos transparentes que se dan muy baratos)

Molduras para marcos dibujos nuevos ESPEJOS NOVEDAD

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venero y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuántos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flogedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

50.000 Pesetas

Réditos módicos y convencionales según cantidad en LA NUEVA SOCIEDAD

CAJA DE AHORROS Y PRESTAMOS

DE MENORCA

16 - ANUNCIVAY - 16

Se prestan en paridas de una peseta en adelante sobre Alhajas de Oro y Plata; relojes; diamantes brillantes, mercancías y valores que convengan.

CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL AGENTE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR. PIZÁ

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL "grasa" alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Pizá, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia autor, plaza del Pino 6, Barcelona, y principales de España y América.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Diez y siete años de éxito. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias condecoraciones científicas y reconocimientos prácticos diariamente. Se prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anualmente al valor.